
  

  

Gremios reconocen desafios 
por posible llegada de cruceros 
Lechagua, en Ancud, fue el lugar definido para el arribo de grandes embarcaciones cuando el Puente Chacao impedirá 
su paso a Puerto Montt, lo que a juicio de organizaciones locales se debe trabajar con tiempo para beneficio de Chiloé. 

Carolina Larenas Faúndez 
carolina larenasOlaestrellachiloe.cl 

esafíos y oportunida- 
D: son palabras con 

las que representan- 

tes del sector turístico de la 
provincia asocian la defini- 

ción del sector de Lechagua 
de Ancud comoel lugar que 
podría recibir a los grandes 
cruceros, una vez que esté 
operativo el puente sobre el 
canal de Chacao que no per- 
mitiría el paso hacia Puerto 
Montta embarcaciones con 
más de 50 metros de alto. 

Si bien desde mediados 
del año pasado que Ancud 
figura dentro de los lugares 
prospectados para transfor- 
marse en un terminal por- 
tuario al oeste del Puente 
Chacao, en las últimas se- 
manas la Empresa Portuaria 
Puerto Montt (Empor- 
montt) confirmó que los es- 
tudios que realizó en distin- 
tos sectores establecieron 
que la mejor alternativa era 
Lechagua. 

Aunque antes de tomar 
una decisión de inversión se 
debecontarcon la disponibi- 
lidad de las empresas opera- 
doras de estas naves devaca- 

ciones de preferira Ancud 
como partedesu periplo ha- 
cia el sur, para lo que se tra- 
bajará en promoción en las 
ferias de cruceros, en la zona 
se analiza positivamente la 
posibilidad de que esto pue- 
da ocurrir en un horizonte 
de tres a cuatro años. Ello, 
porque cerca del 30% delas 
naves queno podrá arribara 
la capital regional sería re- 
cepcionado en el norte de la 
provincia insular. 

Gastón Cárcamo, presi- 
dente de la Cámara de Co- 
mercio Detallista y Turismo 
de Ancud, indicó que “ve- 
mos con muy buenos ojos la 
idea de un puerto de cruce- 
ros para nuestracomuna; la 
bahía y la batimetría realiza- 

da por Empormontt dan co- 
mo positivo quejustamente 
esta comuna puedaser don- 
de ese 30 o 40% de barcos 

    

Como esto se será 
pensando en 
2028 a 2030es 

muy importante 
que se lleven los 
antecedentes”. 

Gastón Cárcmao, 
presidente dela Cámara de 

Comercio y Turismo y Ancud. 

que no podrá ingresar a 
Puerto Montty que la región 
lo estaría perdiendo, lo pu- 
diéramos recuperar aquí en 
nuestra comuna que es la 
puerta de entrada al Archi- 
piélago de Chiloé” 

El líder gremial afirmó 
que “como esto se está pen- 
sando para el 2028 o 2030, 

  

LECHAGUA ES UNA PLAYA MUY CONCURRIDA El 

ya quelas fechas anteriores 
ya estarían vendidas por los 
cruceros, es muy importan- 
te que cuando se haga la vi 
sita ala feria en Miami (Sea- 
trade Cruise Global, en 
abril), se lleven todos los an- 
tecedentes de los atractivos 
turísticos dela Región de Los 

MENA 

  

  

Lagos, ya que poseemos cua- 
tro provincias, todas muy ri- 
Cas en atractivos turísticos”. 

Cárcamo puntualizó que 
“la idea es reencantar a los 
cruceros y no solamente 
que recuperemos estos cru- 
ceros que no van a poder lle- 
garaPuerto Montt, sinoque 
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'N ÉPOCA ESTIVAL EN EL ARCHIPIÉLAGO. 

también podamos aumen- 
tar las recaladas, lo que ve- 
mos con buenos ojos porque 
las estadísticas dicen queun 
20% de las personas no to- 
ma tour y se queda en la co- 
muna, lo que le daría dina- 
mismo ala economía”. 

Junto con lo queestetipo 
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de turismo podría represen- 
tar para la economía de la 
comuna, las opiniones tam- 
bién se centran en que hay 
que estar preparados para 
enfrentarlo, ya que Ancud 
actualmente no estaría pre- 
parado en materia vial co- 
mo en infraestructura gas- 
tronómica. 

Como unaoportunidad cali- 
ficó Juan Ramón Alvarado, 
presidente de la Asociación 
de Turismode Ancud (ATA), 
la posibilidad de que en un 
futuro cercano arriben cru- 
ceros a la comuna, pero 
también es clave una coordi- 
nación público-privada para 
que cuando esto ocurra la 

comuna esté preparada. 
“En realidad todo lo que 

sea beneficioso para Ancud, 
enel sentido quese diceque 
por el hecho que estén fon- 
deados los cruceros acá, vaa
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HACE UNAS SEMANAS LLEGÓ UNAGRAN NAVE A PUERTO MONTT, EL 
MAJESTIC PRINCESS. 

pasar aunquesea por el día 
mucha gente que va a venir 
conocer, y eso puede tener 

un efecto positivo; pero 
igual hay que planificar 
muy bien todo y enterarse 
bien cuáles serían las poten- 
cialidades de la comuna pa- 
ra poder suplir las necesida- 
des queellos requieren al ba- 
jar”, describió el dirigente. 

Del mismo modo, cues- 
tionó que “sisevan a bajar 
300 personas, acá no tene- 
mos restoranes para aten- 
der 300 personas ni tampo- 
co lugares habilitados don- 
dese pueda llevar a esa can- 
tidad de gente, entonces hay 
muchascosas queanalizar”. 

     

Rosario Arancibia es geren- 
ta de Turismo Pehuén, la 

empresa que atiende a la 
mayoría delos cruceros que 
llega actualmente a Chiloé, 
principalmente a Castro, y 
para ella la opción de que 
arriben a Ancudes algo que 
han venido analizado en los 

últimos años. 
“Nosotros ya llevamos 

varios años planificando di- 
ferentes cosas para cuando 
en algún momento eso sea 
una realidad y nosotros ya 
tenemos como las activida- 
des armadas, ya se las he- 
mos mostrado a nuestros 
clientes y en los últimos dos 
años heestado viendo inten- 
samentelas actividades que 
salen y los tiempos que se 
necesitan para hacer tours 
saliendo desde allá”, pun- 

tualizó. 
Igualmente, la empresa- 

ria relató que “además ya 
hay actividades con valores, 
con tarifarios que se están 

haciendo y entregando, es- 
toy haciendo viajes de reco- 
nocimiento con clientes, de 
apocoesosí, no vaaseraho- 
ra, pero estamos preparados 
para cuando se requiera 
operar allá de forma impor- 
tante”. 

A través de las redes so- 
ciales del municipio, donde 
sedifundió la ratificación de 
Ancud comoeventual lugar 
de recepción de cruceros, 
Fernando Schifferlli, escri- 
bió que “no encuentro que 
sea un “avance' el transfor- 
'mar una de las mejores pla- 
yas deChiloéen un terminal 
portuario. Todo ello, debido 
alos “errores de cálculo' de 
ciertos intereses corporati- 
vos”. 

En la misma red social, 
Andrés Ojeda (indep.), alcal- 
de ancuditano, respondió 
que “la playa está totalmen- 
te resguardada. En ningún 
caso tiene implicancias ne- 
gativas. La playa Lechagua 
noserá intervenida con nin- 

gún tipo de infraestructura 
portuaria. Lechagua la po- 
tenciaremos como balnea- 
rio y esperamos avanzar en 
ciclovías”. 

Para el cuatro trimestre 

del 2028 está programado 
que comience el funciona- 
miento del Puente Chacao, 

fecha que es clave, ya que 
previo aello se debe conocer 
sise mantendrá el interés de 
las empresas operadoras de 
cruceros para llegar a la zo- 
na y potenciar a Ancud para 
recibira las de mayor tama- 
ñoqueestaránimposibilita- 
das de recalar en la capital 
regional. Y 

Nosotros ya 
llevamos varios 
años planificando 
varias cosas para 
cuando en algún 
momento eso sea 
realidad”. 

  

Rosario Arancibia, 
operadora turística 

Madre del 
voluntario de 
Bomberos dijo 
que hace cinco 
días que no logra 
contactarlo. 

Carolina Larenas Faúndez 
carolina JarenasGlaestrellachiloe.cl 

joy se cumplen cinco 
H:: desde que la fa- 

Imilia de Levi Hantoi- 
ne Herrera Ramírez perdió 
contacto con élluegoquesa- 
liera desde Cabrero, enla Re- 
gión del Biobío, mochilean- 
docon un amigo con desti- 
no aChiloé. 

Es precisamente cuando 
se encontraba en la provin- 
cia,el 7deenero pasado, que 
su familia tuvo contactocon 
él, tras loque inició unabús- 
queda a través de redes so- 
ciales para encontrar pistas 
sobresu paradero, juntocon 
presentar ese mismo día 
una denuncia por presunta 
dedesgracia en Carabineros. 

Su madre, Adriana Ra- 
mírez, explicó que esta esla 
primera vez que su hijo de 
20 años que además es 
miembro del Cuerpo de 
Bomberos de Monte Águila 
salía a mochilear. Lo hizo 
con un amigo del que poste- 
riormente se separó. 

Incluso, desde que co- 
menzósu búsqueda através 
delas redes sociales han re- 
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ELJOVEN PERTENECE ALA TERCERA COMPAÑÍA DE BOMBEROS DE MONTE ÁGUILA, 

años tiene el 
desaparecido que es 
oriundo de Cabrero, en 
la Región del Biobío. 

cibido distintos llamados de 
personas que lo habrían vis- 
to incluso en Iquique, pero 
el dato más factible sería el 
de unos mochileros que lo 
habíanvistoembarcadocon 
rumbo a Coyhaique. 

“Yo hablé con el amigo y 
medijo queélno sabía nada 
de mi hijo desde el martes y 
me dijo que mi hijo está 
bien, lo único que tiene que 
haceres mandarle plata, pe- 

roloúltimoque nosotros su- 
pimos fue que le robaron 
sus documentos y su teléfo- 
no, no tenemos ni una for- 
ma decomunicación él”, re- 
lató la madre del joven. 

Además, expuso que “yo 
con mi hijo habléel 26dedi- 
ciembre y después ya no en- 
traron más los mensajes y el 
amigo avisó que le habían 
robado el teléfono. No tene- 
mos claridad si está bien o 

no, laidea esquesilas perso- 
nas lo ven le digan quelo es- 
tamos buscando osecontac- 
ten conmigo para saberdón- 
deestá”. 

La progenitora agregó 
que “me han enviado mu- 
chos wasaps diciendo quees 
él, pero al final no es él, en- 
tonces la idea es que haga 

una video llamada para sa- 
ber si está bien. Es la prime- 
ra vez que él salía a mochi- 
lear, el otro joven con el que 
andaba estaba acostumbra- 
do porque me dijosu mamá 
quesalía desdelos 15años”. 

A la Tercera Compañía 
de Bomberos de Monte 

Águila pertenece el joven. 
Dentro de las caracterís- 

ticas del joven se encuentra 
que mide un metro 70centí- 
metros, es delgado, moreno 

y tiene una serie de tatuajes 
en su cuerpo. Uno de ellos 
en forma de una pequeña 
cruzen uno desus pómulos. 

Quienes tengan informa- 
ción sobre su paradero se 
pueden contactarcon la ma- 
dre del joven al celular +569 

47730558. 0 

  

Con campaña impulsan 
mayor diálogo familiar 

“Cuidarse siempre está de 
moda” es el nombre de la 
campaña que está impul- 
sando durante el verano el 
Servicio Nacional para la 
Prevención y Rehabilitación 
del Consumo de Drogas y Al- 
cohol(Senda)enla provincia 
y enel resto del país. 

La iniciativa busca pro- 
mover la prevención, el au- 
tocuidado y la creación de 
entornos protectores duran- 
teel período estival, con más 
de 500 actividades progra- 
madas en todo el país entre 

el 15 de enero y el 25 de fe- 
brero de 2025, 

Uno delos ejes principa- 
les dela campaña es fomen- 
tarel diálogo al interior de 
las familias, considerando 
que dos de cada cinco estu- 
diantes reconoce que tiene 
dificultades para hablar de 
temas personales con sus 
cuidadores, según la En- 
cuesta de Bienestar y Juven- 
tud. Para ello, sepresentó la 
Guíade Autocuidado, dirigi- 
da a niños, niñas y adoles- 
centes, que incluye reco- 

  

- - a 
IMPULSAN LA CAMPAÑA "CUIDARSE SIEMPRE ESTÁ DE MODA". 

mendaciones prácticas y ac- 
tividades familiares. 

En un evento en la re- 

gión, Natalia Riflo, directora 
nacional de Senda, subrayó 

en Frutillar que “queremos 
invitar a las familias a com- 

partir más tiempo juntos, 
dialogar y participar en acti- 
vidades que promuevan es- 
tilos devida saludables. Este 
es un esfuerzo de Gobierno 
por contar con espacios pro- 
tectores y seguros”.
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